

Sra Orfelina Bustos Alcaldesa
> Gobernadora Provincial.
Concejales. MP

**NOTAS PARA LA INTERVENCIÓN DE S.E. EL PRESIDENTE
DE LA REPÚBLICA, DON RICARDO LAGOS ESCOBAR, EN
ACTO DE LA CAMPAÑA DE ALFABETIZACIÓN Y
POSTALFABETIZACIÓN "CONTIGO APRENDO",
DE CHILE CALIFICA**

San Bernardo, 13 de diciembre de 2004

Gloria Valenzuela. El Borque

Amigas y amigos:

Quisiera, en primer lugar, felicitar a todos los participantes de esta campaña de alfabetización y nivelación de estudios. Todos ustedes han demostrado, al querer terminar sus estudios, mucha voluntad de superación y ganas de surgir.

Volver a estudiar en la edad adulta implica grandes dificultades y demanda mucha decisión y esfuerzo, pero ustedes, los alumnos y alumnas de la Campaña Contigo Aprendo, han demostrado que es posible.

Todos los que están aquí han hecho un acto de valentía, de coraje, al volver a estudiar. No es fácil decidir que es tiempo de aprender, cuando se ha abandonado los estudios. Tampoco lo es enfrentarse a los demás y reconocer públicamente que no se ha completado la enseñanza básica o la media.

Se necesita valor para hacer el esfuerzo de creer en sí mismo y aprovechar las oportunidades.

Lo importante es dar el primer paso. Y seguramente van a dar muchos más.

Porque mientras más estudios se tengan, mayores son las posibilidades de acceder a mejores empleos y aumentar nuestros ingresos.

Pero estudiar no sólo rinde frutos en mejorar los ingresos.

La educación de los adultos impacta positivamente en su familia. Un padre o una madre que completen su formación podrán apoyar a sus hijos en sus estudios, fortaleciendo así la labor de la escuela.

La educación también tiene que ver con la autoestima, con el orgullo de saber que si se tiene una oportunidad de mejorar, se es capaz de hacerlo.

Mujer de 84 años; cerca Linnay; Me puede servir

La educación enriquece la vida en otras formas: cambia la relación con la familia y el entorno. Muchas personas adultas que estudian llegan a ser un ejemplo para otros. Ojalá que muchos más imiten este paso que ustedes han dado.

Quiero destacar hoy día también la labor de quienes enseñan en este programa. *Los voluntarios.*

“Contigo aprendo” quiere decir que hay un vínculo entre quien enseña y quien aprende. Que la educación es también compartir conocimientos.

La participación voluntaria y solidaria de monitores y monitoras, muchos de ellos estudiantes de pedagogía, docentes y profesionales de otras áreas, hace posible esta tarea. Ellos contribuyen a un Chile mejor.

Nuestra meta es que, al término de mi mandato, 120 mil personas logren completar su enseñanza básica y media en los programas de Chile Califica.

Chile Califica es el programa más masivo desde 1990 para alfabetizar y completar estudios en adultos.

Cubrir todos los frentes

Cuando iniciamos la reforma educacional queríamos hacer realidad la frase "educación para todos". Hemos realizado una reforma educativa de amplio alcance que involucra todos los niveles educacionales y a casi todas las modalidades de la educación.

Hemos ampliado la educación parvularia, implantado los 12 años de escolaridad obligatoria y hemos creado programas para evitar la deserción escolar.

Y hemos tenido resultados. Los chilenos tienen en promedio 10 años de escolaridad y prácticamente no hay analfabetos. Sin embargo, hay muchos que no han alcanzado estos beneficios.

De acuerdo a datos de la CASEN 2003, casi 4 millones trescientos mil personas, entre 15 y 65 años, no han completado su educación básica y media. De éstos, el 45% corresponde a personas que no han completado su educación básica y el 55% a personas que no han completado la educación media, lo que retarda la incorporación de Chile al pleno desarrollo.

Eso nos ha exigido dar un mayor impulso a la educación de adultos.

La inversión pública en educación de adultos se ha multiplicado por cinco desde 1990, llegando este año a 36 mil 600 millones de pesos.

De esta forma, la cantidad de personas beneficiadas con la continuación de sus estudios pasó de 72 mil a 340 mil.

Al término de mi mandato, 600 mil personas habrán nivelado estudios en los distintos programas de educación de adultos ya sea de Chile Califica o del Ministerio de Educación, con un nuevo currículum más cercano a su realidad y textos gratuitos para apoyar sus aprendizajes.

Hemos logrado estas cifras porque hemos podido adecuar los contenidos, las metodologías y los tiempos en que se realizan los estudios a las posibilidades de los estudiantes adultos.

El objetivo es facilitar el acceso a la educación. No entorpecerlo ni burocratizarlo. Por eso hay una variedad de programas y de alternativas.

Final

Este programa Contigo Aprendo, tiene que ver con cómo entendemos que vamos a hacer entre todos este país, un país que mejora la educación de las personas, especialmente de aquellos que, por alguna razón, no pudieron completar sus estudios.

Este programa habla de un país donde todos vamos mejorando poco a poco, a partir del esfuerzo de cada uno de nosotros y de las oportunidades que tengamos.

Ustedes son el mejor ejemplo que todos los chilenos y chilenas pueden estudiar ahora. Ya hay miles de personas que lo están haciendo. Hoy existen las oportunidades. Los invito a aprovecharlas.

Muchas gracias